

# Comprendre les parties d'une texte d'opinion ou d'un texte argumentatif

## Exercices sur la structure

### Activité A

Consigne : Divise chaque introduction de l'activité A et identifie ses quatre parties : sujet amené (SA), sujet posé (SP), prise de position (PP) et sujet divisé (SD).

En 2023, rares sont ceux qui n'utilisent pas internet. Chaque jour, l'autoroute électronique gagne de nouveaux adeptes et sa popularité s'accroît. Malgré cela, un certain nombre d'irréductibles refusent encore d'utiliser cette technologie de pointe. Cette réticence est excessive et totalement injustifiée, surtout si l'on considère les nombreux aspects positifs d'internet comme la facilité de demeurer en contact avec ses proches, l'accès à des milliers de ressources éducatives et le moyen le plus rapide et efficace de s'informer gratuitement.

L'explosion survenue à Tchernobyl en 1986 est l'une des catastrophes majeures de l'humanité et demeurera à jamais gravée dans la mémoire des gens. À cause de cette tragédie, pour la vaste majorité des citoyens, on ne devrait plus jamais exploiter le nucléaire. Bien qu'il existe plusieurs avantages à y recourir, il reste que cette ressource contribue malheureusement à l'aggravation des maladies et à la destruction de l'environnement. Et il ne faut surtout pas passer sous silence les coûts astronomiques liés à l'installation et l'entretien d'une centrale nucléaire.

Oussama Bin Laden, Conrad Black, Houdini. Tous étaient des maîtres de l'évasion. Le premier essayait de fuir la justice pour ses crimes commis, le deuxième pratiquait l'évasion fiscale tandis que le dernier évitait la mort. La fuite gérait leur vie et constituait la solution à tout ce qu'ils entreprenaient. Ils ne l'auront jamais compris à temps puisque tous ont trouvé la mort ou ont fini en prison. Voilà pourquoi fuir les difficultés de la vie ne sera jamais un recours convenable. Au final, éviter de se responsabiliser crée un cercle vicieux, entraîne davantage de problèmes et ne permet pas d'évoluer ou de grandir en tant qu'être humain.

Depuis nombre d'années, on remarque que la mode amène toujours de nouveaux choix vestimentaires ; il y en a pour tous les goûts. Les adolescents, tout comme les plus jeunes ou encore leurs parents, peuvent se retrouver dans l'un ou l'autre de ces styles variés et cela transparaît dans les écoles secondaires. Toutefois, ce ne sont pas tous les vêtements qui sont appropriés pour les établissements scolaires. Conséquemment, devrait-on imposer un uniforme dans les écoles publiques de l'Ontario ? À cette question, la réponse est assurément non. Il n'y aurait aucun avantage à obliger les élèves à porter une tenue vestimentaire obligatoire puisque ceux-ci trouveraient assurément d'autres façons d'intimider. De plus, une telle mesure augmenterait la facture scolaire des parents. Enfin, on brimerait l'un des plus grands moyens d'expression des élèves.

L'an dernier, les États-Unis ont lancé une enquête contre le réseau social TikTok. Les autorités américaines l'accusent de nuire au bien-être de ses jeunes utilisateurs. Est-ce vraiment le cas? Il faut se rendre à l'évidence que cette application engendre la dépendance. Elle empêche également ses adeptes de bien dormir. Puis, des spécialistes ont prouvé que son utilisation affectait négativement la santé mentale des enfants.